

Ecole élémentaire les Prés Verts et Grands Prés Verts

30 avenue Gabriel Fauré

35235 Thorigné Fouillard

ecole.0351765d@ac-rennes.fr

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU MARDI 22 juin 2017 à 18h 30

Présents

Parents d'élèves élus:

Dos Santos Agnès, Guitou Nathalie, Céleste Frédérique, Franchini Isabelle, Cornet Caroline.

Enseignants

Thomas Céline, Choquer Françoise, Lugué Marie-Claude, Noël Gisèle, , Pascale Blanchard, Guillet Caroline, Robert Elisabeth, Drazic Corine, Le Coroller Didier, Gerbault catherine, Bouillet Frédéric, Josseaume Grégory, Du Chateau Christine, Poulouin Fanny , Prost Karine

Madame Jubault-Chaussé, Maire

Monsieur Le Bourdonnec, DDEN

Monsieur Coudray, élu, adjoint aux affaires scolaires

Excusés

Madame l'Inspectrice

Madame Fontaine

Esthelle Straub

Dominique Lebreton

Solène Belliard

Ordre du jour

- Approbation du compte rendu du dernier conseil d'école
- Rythmes scolaires
- Plan Particulier de Mise en Sécurité (PPMS)
- Bilan des projets et actions du troisième trimestre
- Liaisons inter/cycles – informations collège
- Perspectives de rentrée (fournitures scolaires, effectifs, classes, équipe enseignante ...)

Désignation d'un(e) secrétaire de séance :

Fanny Poulouin, Grégory Josseaume

Approbation du compte rendu du dernier conseil d'école.

Un compte rendu du C.E. du 21 mars 2017 a été transmis à tous, il a été affiché, se trouve sur le BLOG de l'école. N'ayant rien lu, ni vu qui soit de nature à empêcher son approbation, la directrice procède au vote.
Adoption à l'unanimité.

Rythmes scolaires

Avec l'élection de M. Macron, la réorganisation du temps scolaire est d'actualité...
Le nouveau ministère vient de voter un décret dérogatoire à la réforme des rythmes scolaires mise en place en 2013, rendant possible le retour à la semaine de 4 jours.

Mme La maire dit qu'elle a reçu, comme tous les maires, le 8 juin, un courrier du directeur académique, demandant d'indiquer avant le 12 juin si un retour à la semaine de 4 jours était envisagé. L'équipe municipale a estimé que le délai était trop court, qu'une concertation auprès des parents et des enseignants mais également auprès du personnel de la mairie était souhaitable.

M. Coudray souligne qu'une cohérence territoriale est nécessaire.

Un temps d'échange et de débat s'ensuit ...

Il est prévu, pour concilier les intérêts, parfois divergents, dans le respect de l'enfant, d'avoir un temps d'échange avec tous les partenaires concernés dès le premier trimestre de l'année scolaire 2017/2018. Les modalités de la concertation restent à définir.

Plan Particulier de Mise en Sécurité (PPMS)

Les équipes enseignantes n'étant pas des spécialistes de la sécurité, Mme Blanchard avait demandé, depuis mars 2016, à bénéficier d'un accompagnement auprès des services de la gendarmerie et des équipes mobiles de sécurité de l'éducation nationale pour valider les choix et les procédures ou les modifier. Les parents élus alertés avaient soutenu cette démarche.

Une réunion réunissant tous les acteurs concernés (mairie, écoles, crèche, gendarmerie) a eu lieu le mercredi 29 mars dernier.

Le PPMS de l'école élémentaire a été fourni au Maréchal des Logis chef Boniteau. Les choix faits par l'équipe pédagogique ne sont pas remis en cause.

Lors de la visite des locaux, un certain nombre de remarques et de constatations ont été faites par les gendarmes :

- Les gendarmes recommandent de placer des caméras aux points stratégiques (entrées des écoles). Les élus et le directeur des services techniques s'interrogent sur la faisabilité de tels dispositifs.

- Les gendarmes préconisent l'installation de visiophones pour voir à qui on ouvre la porte. Aux Prés Verts, l'ouverture de la porte est en effet déclenchée par une gâche électrique, sans possibilité de visualiser qui entre. Mme La Maire et M. Coudray disent qu'afin d'estimer le coût du dispositif un devis sera réalisé.

- Ils conseillent de supprimer la poubelle la plus proche de l'entrée de Prés Verts.

- Les différentes entrées aux Prés Verts ne sont pas remises en cause mais l'entrée côté Allée Jules Ferry est un point fragile, c'est la partie la plus exposée .

- Ils notent l'absence de rideaux intérieurs dans certaines classes.

La directrice signale que la demande de films occultants et de rideaux a bien été faite mais que certaines demandes n'ont pas été prises en compte dans le budget 2017.

Les élus signalent qu'ils ont fait des demandes de subvention et sont en attente de réponse à ce sujet.

- Ils recommandent d'étudier une sortie supplémentaire cachée pour évacuer. D'une manière générale, ils préconisent de privilégier l'évacuation quand cela est possible.

Des exercices incendie sur les deux sites ont eu lieu le 2 juin.

Des exercices « Alerte Attentat » sur les deux sites ont eu lieu 14 juin.

Dans le cas de l'alerte attentat, comme il l'a été expliqué par courrier aux parents, les élèves ont été confinés dans les classes dans les conditions habituelles. Une simulation de fuite a ensuite été organisée.

Ces exercices se sont déroulés sans encombre, les constats réalisés ont été exposés en conseil des maîtres et les demandes qui en découlent ont été transmises à M. Le directeur des services techniques .

- **Projets divers du troisième trimestre**

Les enseignants font le point sur les projets qu'ils ont mené ou qui sont en cours.

CP / CE1 :

Sortie au Musée Manoli à la Richardais

→ Visite du musée avec guide + atelier de modelage (alternance des classes)

Visite des serres municipales.

En lien avec le PEDT : travail sur le vivant ,plantations et semis / petit jardin potager.

Clôture du prix des incorruptibles : lecture des œuvres

→ Travail en plus sur les élections : scrutin organisé.

CE1 :

Animation « bien vivre mes vacances, je protège ma peau » → ligue contre le cancer.

→ plusieurs ateliers proposés .

Tri selectif : Après la visite du centre de tri, les classes ont bénéficié de deux animations gratuites animés par la feuille d'érable.

→ Recyclage

CE2 :

Après un premier spectacle qui a concerné toute l'école, la troupe des « Acides Animés » en lien avec le PEDT (projet éducatif du territoire) a été accueillie à l'école pour un projet collectif : Théâtre de rue et improvisations.

→ les 3 classes étaient concernées

→Projet pluridisciplinaire : Ateliers de pratique + Ecriture

→ Expression de la voix + expression corporelle

→ Spectacle devant parents au Bocage

Projet très intéressant plébiscité par les élèves et les enseignants.

Animation avec l'office du tourisme : rallye des artistes

→ découvrir l'art dans la ville, tous types d'oeuvres dans la ville.

→ Épreuves d'observation

Permis piéton : Partenariat avec la gendarmerie (dernière année)

→ travail préalable en classe en Education Morale et Civique.

Poulouin/Josseume : Triptik Acigné

→ Projet de création de chanson

Salon du livre (octobre) : projet d'écriture de poésies
→ Elaboration d'un recueil de poésies des participants prévu.

CM1

Baseball + anglais + arts visuels : Projet pluridisciplinaire, rencontre sportive interclasses à la fin.

Intervention de Kéolis
→ Connaître la ligne de bus, le métro
→ Adopter un comportement citoyen

Projet sportif : Roller

Planétarium :
→ Illustrer le phénomène des saisons
→ Travailler sur le système solaire

CM2

Projet Comédie Musicale pour tous, avec M. De Carheil (écriture, musique, chant, jeux scéniques...)

→ Spectacle devant parents : mardi 27 et jeudi 29 juin à l' auditorium
→ Présentation au Triptik le 4 juillet également

Visite au théâtre et à l'opéra (action culturelle menée par Mme Du Chateau)
→ Omar Sosa + Orchestre Synphonique de Bretagne au TNB (jazz)
→ Découverte d'instruments rares

Liaison CM2/6ème autour du prix des incorruptibles (action lecture pour Mme Gerbault et M. Bouillet)

La mine bleue (près d'Angers) :
→ visite de la mine , découverte du patrimoine industriel en lien avec le programme d'histoire .
→ Après-midi : activités sportives (parcours dans les arbres, dans des filets) + jeux

Kéolis :
→ Circuits menant au collège
→ Accent porté sur les problèmes de civilité (vivre ensemble, payer son ticket)

Travail sur le thème de la résistance

→ Monsieur Lelièvre a proposé aux CM2 (public + privé) de participer à la journée de la résistance.

→ Travail de recherche historique et d'écriture. Exposition mise en place sur différents thèmes (poètes dans la résistance / Toussaint Hardouin / les différents aspects de la vie d'un résistant).

Les Parents d'élèves soulignent que des projets intégrant des nuitées n'ont pas été proposés cette année.

L' équipe fait valoir que ce n'est pas automatique. Ces projets sont coûteux, chronophages, parfois compliqués à organiser dans le contexte actuel au niveau de la sécurité.

- **Liaisons inter/cycles – informations collège**

Liaison GS/CP

Les classes de CP reçoivent par demi classe les élèves de GS et inversement + une récréation.

La directrice précise que comme l'année passée, le jour de la rentrée, les parents de CP seront accueillis dans la cour puis dans les classes de 8 h 30 à 9 h et qu'elle poursuivra ensuite par une courte réunion d'information en compagnie du directeur du service enfance et jeunesse.

Liaison CE1/CE2

Accueil des CE1 + jeu d'orientation dans l'école (intérieur comme extérieur)

→ par équipes, animations conduites par les CE2

Liaison CM2/6ème

Un conseil école /collège a eu lieu le 13 juin.

→ Rencontre CM1/CM2/6è

→ Discuter des attentes, harmoniser les pratiques

Dans une logique de poursuite du parcours, des liaisons sont prévues avec le collège des Gayeulles pour échanger autour des élèves envoyés. Des fiches de liaison sont établies. La commission de liaison est prévue le 26 juin.

Dans le cas d'élèves à profil particulier, des P.P.R.E.-passerelles (programme particulier de réussite éducative) peuvent être rédigés et envoyés aux collèges accueillant les élèves concernés.

La procédure des affectations en 6ème par AFFELNET est terminée y compris pour les demandes de dérogations . Les dossiers d'inscription ont été remis aux élèves concernant le collège de secteur.

Projection d'un document indiquant le choix du collège pour nos élèves (Collège des Gayeulles 60 %, collège privé 26 %, demande de dérogation 11 %, changement d'adresse 3%)

- **Perspectives de rentrée (fournitures scolaires, effectifs, classes, équipe enseignante ...)**

Fournitures scolaires

Dans un souci d'harmonisation, des listes de matériels scolaires ont été élaborées en conseil des maîtres (documents projetés).

Il est conseillé d'acheter des produits simples mais de bonne qualité et de réutiliser les matériels existants.

Les parents émettent un avis positif.

Les listes seront affichées, distribuées aux élèves et mises sur le BLOG.

Effectifs (projection d'un tableau)

Ils sont en légère baisse (déménagements, retard dans la livraison des logements prévue cet été...) mais encore susceptibles d'évolution (quelques admissions prévues jusqu'en juillet).

Classes

La constitution des classes sera à l'ordre du jour du prochain conseil des maîtres du 27 juin mais est susceptible d'évolution jusqu'à la rentrée, en fonction notamment des effectifs.

Equipe enseignante

Mme Dominique Le Breton et M. Didier Le Coroller ont fait valoir leur droit à la retraite.

Mme Fanny Poulouin et M. Frédéric Bouillet nous quittent pour d'autres écoles. La directrice, au nom de toute l'équipe enseignante, les remercie pour leur implication à servir l'école et les élèves.

Nous accueillerons Mesdames Muriel Rageul et Céline Glémarec.

D'autres enseignants viendront compléter l'équipe (décharge de direction et de professeurs travaillant à temps partiels).

L'ordre du jour étant épuisé, le conseil est levé à 20h 20.

Signature des secrétaires :

Signature de la directrice :

